
 

Relevé de conclusions – réunion mensuelle N° 7 Veille Citoyenne BRD 
Jeudi 3 juin  2021  par visio 

 
Participants : 

Catherine Bodet, Geneviève Bernard, Jean-Paul Lhuillier, Michel Chinchole, Yvan 
Gautronneau, Eric Mariole, Aurélie Aulagnon, Martine Fully, Anna Di Marco, André 
Mansiaux. 

 

Rappel sur l’objectif de ces réunions mensuelles : 

• faire le point sur l’actualité de l’association et du territoire sur le mois écoulé, 

• échanger sur les sujets proposés par les participants (adhérents, sympathisants). Ils 
pourront servir pour alimenter les travaux / réflexions de l’association. 

Actualités de VC-BRD et du territoire 

Plan Climat Air Energie Territorial (PCAET) LYSED 

Toujours pas de diffusion du diagnostic ni de lancement de la concertation sur la stratégie. 

A noter que LYSED a lancé en mars dernier le recrutement d’un chargé de mission polyvalent 

pour suivre et mettre en œuvre tous les dossiers liés au Plan Climat Air Energie / au Plan de 

Protection de l’Atmosphère / au Service Public de la Performance Energétique et aux 

Mobilités (décision lors de la réunion du Conseil communautaire2 mars 2021). 

A noter dans l’offre d’emploi publiée les points suivants : 

• poste à plein temps à pourvoir au 1er juin 

• pour le Service Public de la Performance Energétique de l'Habitat (qui remplace les 

points Info-Energie depuis janvier 2021), l’ADENI accompagne la communauté de 

communes. C’est pour le moins surprenant en fonction de l’objet de cette association et des 

actions qu’elle a menées (opposition au projet de méthanisation d’Anthon) 

PLUi des Balcons du Dauphiné 

Déjà 7 communes (représentant 14,9 % des communes et 23,7 % de la population) ont 

refusé le transfert de la compétence urbanisme à la communauté de communes : Morestel, 

Corbelin, Les Avenières Veyrins Thuellin,  Le Bouchage, Porcieu-Amblagnieu, Saint-Hilaire de 

Brens, Vertrieu. 

Les principales raisons mis en avant par les élus pour justifier ce refus du transfert sont : 

 une méconnaissance par les élus communautaires de la réalité de terrain de chaque 

commune, 

 le risque de non prise en compte au niveau communautaire des demandes des 

communes, en particulier celles provenant des petites communes, 

 des coûts trop importants pour des communes qui ont un PLU récent ne nécessitant 

pas de révision pour sa mise en compatibilité avec le SCoT. 

Il faut qu’au moins 25 % des communes (12 communes) représentant au moins 20 % de la 

population s'y opposent pour que le PLUi ne soit pas mis en place. Le vote des autres 

communes qui doit avoir lieu au plus tard fin juin pourrait donc empêcher cette mise en 

place. 

Les échanges entre les participants ont mis en évidence les remarques suivantes : 



 

 la crainte du refus d’un PLUi alors que c’est un outil permettant d’avoir une 

cohérence d’approche sur le territoire, 

 le nouvel exécutif des Balcons du Dauphiné a mis en place un nouveau processus 

décisionnaire permettant d’associer les élus municipaux dans des comités de travail 

thématique et une commission transversale. Ce dispositif devrait permettre une prise 

en compte des besoins des communes dans les décisions prises par les élus 

communautaires, 

 Si elle était décidée, la mise en place d’un PLUi dans une communauté de communes 

récente composée d’un nombre important de communes (47) pourrait s’avérer 

compliquée et très longue. 

Groupe mobilité vélo 

1ère réunion le 10 juin prochain avec comme périmètre géographique celui de LYSED + 

éventuellement Tignieu-Jameyzieu. 

Groupe de travail « Economie » 

Rudy a été indisponible pendant plusieurs semaines, d’où l’absence de programmation 

d’une nouvelle date de réunion. Il contactera rapidement les membres du groupe. 

 

Échanges entre les participants 

Anna fait part d’une action du CESER Auvergne Rhône Alpes qui vient d’être lancée. Elle a 
pour thème la jeunesse et sa mobilité (jeunes : collégiens, lycéens, étudiants, apprentis, 
jeunes travailleurs – mobilité : physique, virtuelle, sociale). 

Les élus du CESER en charge de cette action travaillent avec l’ensemble des Conseils de 
Développement de la Région. Un questionnaire est en cours d’élaboration pour identifier les 
besoins des jeunes et évaluer les actions de la Région vis-à-vis des jeunes (plan un jeune – 
une solution). 

Le CD des Balcons du Dauphiné travaille déjà sur cette thématique depuis 2018 (voir le 
diagnostic qu’il a élaboré). 

La Fête des Possibles (à laquelle participera Veille Citoyenne), qui se déroulera sur Pont de 
Chéruy le 12 septembre prochain, pourrait servir notamment de lieu de questionnement 
pour faire remonter les besoins des jeunes. 

 

 

https://www.balconsdudauphine.fr/le-conseil-de-developpement/les-actualites/rendu-diagnostic-de-territoire-jeunesse
https://www.balconsdudauphine.fr/le-conseil-de-developpement/les-actualites/rendu-diagnostic-de-territoire-jeunesse

